



## ENSAYO

*Nombre del Alumno:* **EMA RUBI LOPEZ GOMEZ**

*Nombre del tema:* **UNIDAD III**

*Parcial:* **IER.**

*Nombre de la Materia:* **PSICOPATOLOGIA II**

*Nombre del profesor:* **MONICA LISSET QUEVEDO PEREZ**

*Nombre de la Licenciatura:* **PSICOLOGIA**

*Cuatrimestre:* **7MO.**

Juárez, Chiapas 15 OCTUBRE de 2024

## TRASTORNOS DE LA PERSONALIDAD Y PARAFILIAS

Un trastorno es una “alteración que afecta el funcionamiento del cuerpo produciendo síntomas específicos indicando la presencia de una enfermedad” (NIH, s.f). En el DSM-5 se encuentran las clasificaciones de los trastornos mentales, y en uno de sus apartados encontramos los trastornos de la personalidad y las parafilias que han estado presentes desde años atrás, donde se consideraba que las personas estaban *poseídas*<sup>1</sup> o *locas* afectando la conducta normal de la persona. La personalidad es un conjunto organizado y dinámico constituido por las cualidades psíquicas y emocionales del individuo y las parafilias consisten en anormalidades en la respuesta sexual humana (DSM-5 pág. 645-685).

El trastorno de la personalidad consiste en un patrón permanente de experiencia interna, comportamientos no que no son propios de la cultura de la persona, ocasionan un deterioro en los ámbitos laborales, sociales, jurídicos, etc., y que en su mayoría dan inicio en la adolescencia o en la edad adulta temprana. En el DSM-5 podemos encontrar tres grupos que engloban los 10 trastornos; el primer grupo se llama A, en él se encuentran las personalidades limitadas a relacionarse con las demás personas siendo raros excéntricos<sup>2</sup>, como el trastorno de paranoide que hace presencia de una desconfianza injustificada donde creen que todos quieren hacerles daño, está igual el trastorno esquizoide estos pacientes muestran un desinterés y aislamiento para relacionarse de manera social y la personalidad esquizotípico en donde hay una anormalidad en la percepción, tienen ideas paranoides y creencias extrañas; estos para que puedan ser presentes en una persona tiene que cumplir 5 o mas de los criterios que se mencionan. El siguiente es el grupo B con personalidades teatrales y dramáticos, los trastornos que se encuentran son: el antisocial, que están en contra de la sociedad violentando los derechos, después están los de personalidad límite con inestabilidad para relacionarse con los demás con una euforia, también está la personalidad histriónica con una emotividad excesiva, son seductores, pueden llegar a ser teatrales y se incomodan cuando no son el centro de atención; otra personalidad parecida a este son los narcisista que tienen una falta de empatía y solo buscan sus objetivos sintiéndose grandes; una persona con alguno de estos trastornos debe cumplir 5 o más de los hechos a excepción del antisocial que es a partir de

---

<sup>1</sup> Acciones furiosas o malas

<sup>2</sup> De carácter raro

los 3. Por consiguiente, esta el grupo C ellos suelen experimentar síntomas temerosos y ansiosos, también evitan las situaciones sociales, de los trastornos de este grupo están los de personalidad evitativa con sentimientos de hipersensibilidad al rechazo, incompetencia y sienten desaprobación; otro trastorno es la personalidad dependiente, una persona dependiente tiende a la necesidad de ser cuidado, que haya alguien que lo maneje y diga lo que debe o no hacer, pero también tienen miedo o temor a quedarse solos y a que tengan que tomar decisiones, y para terminar con este grupo están los de obsesivo-compulsivo, este se da más en las personas que tienen un temperamento colérico y da sus inicios en la vida adulta, presentan un patrón de preocupación por el orden, perfeccionismo y control de las cosas; para que una persona entre dentro de este grupo de trastornos debe cumplir con 4 o más de los criterios, solo que en el dependiente es por 5 o más. Las personas que sufren de trastornos de personalidad suelen experimentar un gran sufrimiento emocional y enfrentarse a dificultades para adaptarse a su entorno.

Por otro lado, están los trastornos de la parafilia ocasionando un deterioro en lo social por la fantasía a objetos y los impulsos sexuales intensos, los trastornos que pertenecen a las parafilias son: el voyeurismo es el placer por ver a otros teniendo relaciones sexuales, que estén desnudas o desnudándose, se da a partir de los 18 años, el exhibicionismo es la perturbación y excitación sexual debido a exponer los genitales ya sea a niños o individuos dado en su mayoría por los varones, otro es el froteurismo y como su nombre dice es una excitación por un frote o roce con otra persona sin su consentimiento ocasionando un deterioro en lo social y laboral, otro trastorno es el de masoquismo (sumiso) la persona tiene un placer a los golpes, humillación, asfixiofilia<sup>3</sup>, todo para una satisfacción sexual, fantasías y deseos, el sadismo (el que lo hace) es cuando la persona cumple con sus fantasías sexuales con alguien que no le dio su consentimiento, la pedofilia es uno de los más comunes últimamente, son los deseos sexuales que tiene una persona hacia niños de 12 o 13 años puede ser por el mismo sexo o el contrario, otro es el fetichismo que es la fantasía de fingir ser un personaje usando cierto tipo de vestiduras como las colegialas o utilizar zapatillas rojas, y por último, está el trastorno de travestismo esta derivada del hecho travesti<sup>4</sup> por la necesidad de vestirse con ropa del sexo opuesto; los trastornos mencionados se dan en al menos un periodo de seis meses. Estas conductas sexuales perjudican al individuo y a la sociedad en general. No todas

---

<sup>3</sup> estrangular, asfixiar o ahogar a la pareja durante el acto sexual

<sup>4</sup> Persona que se viste con ropa del sexo contrario

las parafilias son consideradas trastornos, ya que en algunos casos pueden ser practicadas de forma consensuada y segura entre adultos.

Tanto los trastornos de personalidad y las parafilias son debidos a una alteración que ocurre en la mente de manera psicológica y también puede ser biológica; y aunque impactan en la vida de las personas y las que los rodean, esto no quiere decir que no puedan ser tratadas o que no se pueda tener una convivencia con ellos, actualmente estos trastornos pueden tratarse a través de terapias que ayuden a los pacientes a tener un mejor rendimiento y un bienestar en sus vidas.

## REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS:

(Universidad del sureste). [UDS]. (s.f). *“psicopatología II”*. Recuperado 11/Septiembre/2024 de:  
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/8dba8eb591f44b824619e6c056f190d5.pdf>

Instituto nacional de cáncer (NIH, s.f) Trastorno. Recuperado de:  
<https://www.cancer.gov/espanol/publicaciones/diccionarios/diccionario-cancer/def/trastorno>

(Manual de trastornos mentales). [DSM-V] (18 mayo, 2013) Recuperado de  
<https://www.federaciocatalanatdah.org/wp-content/uploads/2018/12/dsm5-manualdiagnosticoyestadisticodelostrastornosmentales-161006005112.pdf>

Real academia española (RAE). (2023) poseído. Recuperado de:  
<https://dle.rae.es/pose%C3%ADdo>

Real academia española (RAE). (2023) excéntrico. Recuperado de:  
<https://dle.rae.es/exc%C3%A9ntrico>

José María Manzano Callejo (octubre, 2021) Asfixiofilia. Recuperado de:  
<https://www.nuevatribuna.es/articulo/sociedad/parafilias-poco-comunes-asfixiofilia/20211019162706192009.html>

Real academia española (RAE). (2023) travesti. Recuperado de:  
<https://www.rae.es/dpd/travesti>